

des Sächsischen Statistischen Landesamtes

Abdruck auch von Auszügen nur unter Quellenangabe gestattet; Nachdruck der Schaubilder verboten.

Abkürzung nach den Vorschlägen des Deutschen Juristentages für den 1. bis 50. Jahrgang: **ZSächs Stat B**; vom 51. Jahrgang ab: **Sächs St LA Z**.



Für Führer und Volk gaben ihr Leben unsere lieben Kameraden

Friedrich Helm

Angestellter, Kriegsverwaltungsassistent, am 2. April 1941

Johannes Heine

Regierungsassistent, Gefreiter, am 23. Juni 1941

Ehre ihrem Andenken!

Dr. Hoffmann

Die endgültigen Ergebnisse der Volks-, Berufs- und Betriebszählung vom 17. Mai 1939

Vorbemerkungen

von Präsident Dr. **Georg Hoffmann**

Trotz der durch den Krieg bedingten Schwierigkeiten, die sich infolge zahlreicher Einberufungen zur Wehrmacht gerade beim Statistischen Landesamt besonders gehäuft haben, ist die Bearbeitung der Volks-, Berufs- und Betriebszählung vom 17. Mai 1939 im ganzen planmäßig, wenn auch mit einiger Verspätung, zu Ende geführt worden, so daß nunmehr auch die Veröffentlichung der Ergebnisse in größerem Umfange möglich ist. Es läßt sich dabei leider nicht — wie bei der Veröffentlichung der Ergebnisse der früheren Zählungen — die an sich durch das Zählungsprogramm bedingte Reihenfolge: Volkszählung, Berufszählung, Landwirtschaftliche und Gewerbliche Betriebszählung (jetzt Arbeitsstättenzählung) einhalten, sondern es muß das jeweils vorliegende Ergebnis vorausgenommen werden, um

die Veröffentlichung nicht noch weiter zu verzögern. Bisher wurden die vorläufigen Einwohnerzahlen der Gemeinden im Jahrgang 1937/38 (ortsanwesende Bevölkerung) und die endgültigen im Jahrgang 1939 (Wohnbevölkerung und Ständige Bevölkerung) veröffentlicht. Im folgenden werden erstmalig Schaubilder über den Altersaufbau der Bevölkerung, sogenannte „Altersbäume“ gebracht, denen sich im nächsten Heft die eingehende Darstellung der Altersgliederung im Rahmen der Besprechung der Volkszählung anschließen soll. Weiter enthält dieses Heft noch die Ergebnisse der Landwirtschaftlichen Betriebszählung.

Die genaue Kenntnis vom Altersaufbau eines Volkes bietet die beste Unterlage für alle Maßnahmen auf dem Gebiete der